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Введение в терапевтическую практику

генно-инженерных биологических препара-

тов (ГИБП) принципиально изменило всю

систему лечения ревматических заболеваний

(РЗ). Оно позволило значительно улучшить

его общие результаты, добиться яркого эффе-

кта у ранее резистентных к терапии больных

и во многих случаях сделало реальной целью

достижение клинической ремиссии [1–5].

Современная терапия ГИБП в ревмато-

логии продемонстрировала выдающиеся ус-

пехи прежде всего при лечении больных рев-

матоидным артритом (РА). С этой целью в на-

стоящее время наиболее широко применяют-

ся ингибиторы фактора некроза опухоли α
(ФНОα) инфликсимаб (ИНФ), адалимумаб,

этанерцепт, голимумаб, цертолизумаб пэгол;

анти-В-клеточный препарат ритуксимаб

(РТМ), антагонист интерлейкина 6 (ИЛ6) то-

цилизумаб (ТЦЗ) и ингибитор взаимодейст-

вия Т-лимфоцитов и антигенпредставляющих

клеток абатацепт (АБЦ). Высокий терапевти-

ческий потенциал этих препаратов у больных

РА подтвердил представления о значении

в патогенезе данного заболевания как клеточ-

ных и гуморальных иммунных реакций, так

и конкретных провоспалительных цитокинов

ФНОα и ИЛ6. После доказательства досто-

верного клинического и антидеструктивного

эффектов при РА эти ГИБП начали испыты-

ваться и при других РЗ, которые по своим па-

тогенетическим механизмам считаются близ-

кими РА. Ожидалось, что данные препараты,

подобно глюкокортикоидам (ГК), окажутся

универсальными для лечения большинства

системных РЗ. В свое время именно яркие по-

ложительные результаты применения ГК при

этих болезнях внесли существенный вклад

в представления об их патогенетической бли-

зости. Однако полученные результаты оказа-

лись неоднозначными и отнюдь не всегда сов-

падали с достигнутыми при РА. 
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Обобщенный анализ результатов 
генно-инженерной биологической терапии –
поиски новых закономерностей
Я.А. Сигидин, Г.В. Лукина

На основании клинического анализа результатов генно-инженерной биологической терапии выделяется ряд
закономерностей механизма действия этой терапии и патогенетических особенностей ревматических заболе-
ваний. Результаты назначения генно-инженерных биологических препаратов (ГИБП) с разным механизмом
действия позволяют выявить категории больных ревматоидным артритом с различными патогенетическими
особенностями. В клинически однотипном воспалительном процессе основную патогенную роль могут иг-
рать разные цитокины. В лечебном эффекте ингибиторов фактора некроза опухоли α (ФНОα) неспецифиче-
ское противовоспалительное действие преобладает над иммунодепрессивным. Нейтрализация ФНОα, вопреки
прежним представлениям об иерархии цитокинов, не блокирует эффекты интерлейкина 6 (ИЛ6). Анти-В-кле-
точная терапия наиболее эффективна у пациентов с выраженными аутоиммунными расстройствами; при на-
значении ингибиторов ФНОα наблюдается противоположная закономерность. В развитии воспалительного
процесса при анкилозирующем спондилите (АС) существенное значение имеет ФНОα; роль ИЛ6 незначи-
тельна. Аутоиммунные нарушения при АС не выражены, в соответствии с чем преимущественно иммуно-
тропные ГИБП (ритуксимаб и абатацепт) при этой болезни неэффективны. Блокирование биологической ре-
акции на воспаление может не совпадать с торможением собственно воспалительного процесса.
Ключевые слова: ревматические заболевания, цитокины, генно-инженерные биологические препараты.
Для ссылки: Сигидин ЯА, Лукина ГВ. К обобщенному анализу результатов генно-инженерной биологиче-
ской терапии – поиски новых закономерностей. Научно-практическая ревматология. 2013;51(5):476–80.

GENERALIZED ANALYSIS OF THE RESULTS OF  BIOLOGICAL THERAPY IN RHEUMATOLOGY: 
SEARCH FOR NEW PHARMACO-PHATHOGENETIC CORRELATIONS

Ya.A. Sigidin, G.V. Lukina

The results of using genetically engineered biological agents (GEBA) having different mechanisms of action allow to
identify categories of rheumatoid arthritis patients with different pathogenetic features. Various cytokines can play a
major pathogenic role in a clinically similar inflammatory process. The therapeutic effect of tumor necrosis factor-α
(TNF-α) inhibitors exhibits the predominance of their nonspecific anti-inflammatory activity over the immunosup-
pressive one. Contrary to the previous ideas of cytokine hierarchy, TNF-α neutralization does not block the effects of
interleukin 6 (IL-6). Anti-B-cell therapy is most effective in patients with significant autoimmune disorders; a con-
trary pattern is observed when TNF-α inhibitors are used. TNF-α is very important in the development of an inflam-
matory process in ankylosing spondylitis (AS) while the role of IL6 is insignificant. Autoimmune manifestations in AS
are not evident and consequently predominantly immunotropic GEBAs (rituximab and abatacept) are ineffective in
this disease. The blocking of a biological reaction to inflammation does not always coincide with the suppression of
the inflammatory process.
Key words: rheumatic diseases, cytokines, genetically engineered biological agents.
For reference: Sigidin YaA, Lukina GV. Generalized analysis of the results of genetically engineered biological therapy:
searches for new patterns. Rheumatology Science and Practice. 2013;51(5):476–80.
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